

Coherencia de Latinoamérica en los Foros Internacionales, Demanda Colombia

EL DIA

Condena a la Junta argentina por las agresiones a abogados

Durante el Primer Encuentro Nacional de Abogados Democráticos que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma de Guerrero, expresaron su solidaridad con los profesionistas del derecho de Argentina y condenaron energicamente a la Junta Militar de ese país por las violaciones en que incurrían contra los abogados.

Asimismo, pidieron que, en cumplimiento del derecho internacional de asilo, se otorgue el salvoconducto al ex presidente Héctor Cámpora y su hijo, así como a Juan Manuel Abal Medina.

Los abogados democráticos acordaron enviar un telegrama al presidente de Argentina, teniente general Jorge Rafael Videla exigiéndole el cese a la represión, prisión y desaparición de abogados y pueblo de su país; aparición de abogados y demás personas secuestradas en marzo de 1976; libertad de las personas y abogados detenidos sin proceso y la derogación de la ley que declara muertos a los desaparecidos.

Por HUBERTO ARANDA
enviado de EXCELSIOR

MEDELLIN, Colombia, 2 de octubre.—Mayor coherencia de los países de Latinoamérica en los distintos foros internacionales respecto a la política sobre las empresas transnacionales, con objeto de intensificar las tareas para crear un nuevo orden económico internacional, demandó hoy "Héctor Charry Samper, delegado gubernamental colombiano ante la undécima conferencia de la Organización Internacional del Trabajo.

Charry Samper, quien se vio envuelto en una controversia en torno al estatuto de seguridad con el gobierno de Colombia, reforzó el estado de sitio que impera en este país y criticó, por otra parte, el burocratismo de los organismos internacionales.

Manifestó que los capitales transnacionales deben entender ya que los países latinoamericanos no son tierra de nadie, y al refe-

rirse a Latinoamérica, dijo que esa área del continente afronta actualmente agudos problemas.

Existe, dijo, un marcado escepticismo en cuanto a las actividades oficiales de los organismos internacionales, y remarcó que debe disminuirse la distancia entre las palabras y los hechos.

Al aludir al burocratismo de los organismos internacionales se señaló que existe, inclusive, la tentación tecnocrática de burocratas instalados en Nueva York o en Ginebra, de hacer recomendaciones desde esas ciudades.

"Queremos que las fórmulas para América se piensen en América; no queremos recetas elaboradas desde lejos, así sean de los siete sabios de Grecia".

El estatuto de seguridad que rige en Colombia, fue debatido ante el señalamiento de Victor Baena López, presidente de la Confederación General de Trabajadores de Colombia, en el sentido de que el citado instrumento jurídico es "una vergüenza".

DICTADURA DISFRAZADA

Baena López habló como representante de la Central Latinoamericana de Trabajadores (CLAT), en virtud de que la Central Venezolana de Izquierda, que representa, no está acreditada ante la OIT. Afirmó que en Colombia existe una dictadura disfrazada.

Héctor Charry Samper, en nombre del gobierno de Colombia argumentó que el estatuto de seguridad está reconocido inclusive por la Suprema Corte de Justicia, entidad autónoma, y que "no se puede hablar del estatuto de seguridad sin hablar del macabro estatuto de inseguridad que

ha existido en Colombia.

El delegado colombiano, al responder a ataques del líder obrero en contra "de la democracia formal" que hay en Colombia, dijo que se corre el riesgo de que en este país esa democracia formal sea derribada y llorada después en el exilio. Este es un deporte peligroso", afirmó.

Se produjo hoy un anuncio del doctor Julio César Prado Leite, delegado gubernamental de Brasil, en el sentido de que el gobierno de este país tiene el "deliberado propósito" de restablecer plenamente la democracia.

Manifestó que con la total liberación de los medios de comunicación, y con la adopción de medidas pacificadoras, entre ellas un decreto de amnistía, se ha hecho posible el regreso a Brasil de gran número de personas que se encontraban exiliadas por motivos políticos.

El delegado obrero de Argentina, Antonio Baldasini, subrayó: "América Latina, considerada antes el país de la esperanza, se ha transformado en escenario de estériles debates ideológicos, donde se experimentan modelos ajenos a la realidad completa que aquí se vive".

Se sumó de hecho a la delegación patronal de Argentina, para pedir a la OIT, deje de constituir escenario de discusiones políticas para que sean abordados más directamente los problemas del continente y se busque soluciones.

La delegación de Guatemala, encabezada por Carlos Alarcón Monsanto, firmó hoy un convenio con la OIT para recibir de este organismo ayuda técnica encaminada a implementar mejor la política laboral y social de Guatemala.

UNCOMASUNO

Los obreros argentinos llaman a un mitin frente a la Casa Rosada

BUENOS AIRES, 2 de octubre (AFP e IPS). — Continúa hoy la huelga que, desde hace 17 días, sostienen los cinco mil 500 obreros de la empresa Peugeot, en demanda de 23 por ciento de aumento salarial.

En asamblea, los trabajadores resolvieron también exigir el pago de los sueldos caídos y, según algunos de sus dirigentes, realizar una concentración pública frente a la casa de gobierno, el jueves próximo. Esta contaría, trascendió, con el apoyo de la Central Unica de Trabajadores Argentinos (CUTA) — organismo que agrupa a la mayoría del movimiento obrero —, en lo que podría convertirse en la primera concentración pública desde el golpe militar en marzo de 1976.

Dos mil operarios de la fábrica Chrysler esperaban hoy la respuesta empresarial a su exigencia de 23 por ciento de aumento, y las instalaciones de la transnacional Standard Electric, seguían ocupadas por sus trabajadores, en la primera semana de huelga de brazos caídos, por un ciento por ciento de incremento salarial.

En México, se difundió hoy la carta dirigida al presidente de Panamá, Aristides Royo, y a los presidentes latinoamericanos reunidos en ese país, para que intercedan ante el gobierno argentino por la entrega de salvoconductos a Héctor Cámpora, su hijo y Juan Manuel Abal Medina, aislados en la embajada de México en Buenos Aires. Avalada por el secretario general sustituto de la Confederación de Trabajadores de México, Alfonso Sánchez Madariaga, firman el mensaje la Coordinadora Latinoamericana por los Derechos Humanos y el Cosofam